


Валерий КазаноВ

В городе Богучаре губернатор Алексей 
Гордеев посетил детско-юношескую спортив-
ную школу, где встретился с юными игроками 
футбольной команды «Темп», прославившей 
Воронежскую область далеко за её предела-
ми. Директор ДЮСШ Владимир Пономарёв 
рассказал главе региона о работе школы, в 
которой занимаются 540 воспитанников. 
В ДЮСШ  представлены различные виды  
спорта, но наивысшие достижения всегда 
были связаны с футболом. Так, ФК «Темп» 
под руководством тренера Олега Плужнико-
ва  в 2010 году выиграла серебряные медали 
на международном турнире среди дворовых 

команд, который проходил в ЮАР. В том же 
году команда заняла второе место на пер-
венстве России по мини-футболу. Помимо 
этого, на счету юных спортсменов победы 
и призовые места в областных, зональных 
и Всероссийских соревнованиях на призы 
клуба «Кожаный мяч».

С 2011 года на базе спортивного ком-
плекса «военного городка» открыт филиал 
спортивной школы, где футболисты тре-
нируются в межсезонный период. Однако 
помещение спорткомплекса, переданного в 
собственность района Министерством обо-
роны, нуждается в капитальном ремонте. 

Алексей Гордеев потребовал ускорить 
проработку вопроса с ремонтом этого со-

циально важного объекта. Кроме того, глава 
региона заверил ребят, что в скором време-
ни в городе начнётся строительство совре-
менного физкультурно-оздоровительного 
центра. А в качестве подарка губернатор 
вручил команде «Темп» сертификат на 100 
тысяч рублей на приобретение спортивной 
формы для юных футболистов.

После этого Алексей Гордеев побывал 
в селе Купянке на площадке строящего-
ся тепличного  комплекса. Генеральный 
директор ООО «Томат» Сос Абрамян 
рассказал главе региона, что здесь  будут 
выращиваться томаты и огурцы по от-
работанной голландской технологии. 
Закупка оборудования произведена у из-
вестной голландской компании Dalsem. 
Планируется создать 296 новых рабочих 
мест. Для строительства первого комплекса 
подготовлена территория, на которой будет 
расположена теплица площадью 6 гектаров, 
а также подсобные и складские помещения. 
Уже возведён фундамент, в стадии заверше-
ния – монтаж тепличного каркаса. В период 
с 2014 по 2016 годы планируется построить 
ещё  пять комплексов. 

Поскольку данный инвестиционный 
проект является одним из самых значимых 
для Богучарского района, Алексей Гордеев 
попросил предпринимателя строго выдер-
живать график строительства.

Посещение санатория для людей  по-
жилого возраста и инвалидов «Белая гор-
ка» - следующий пункт  рабочей поездки 
губернатора. Директор лечебницы Татьяна 
Новохатько рассказала главе региона, что в 
составе санаторного комплекса - жилые по-
мещения на тридцать коек, водолечебница, 
бювет, кабинеты физиотерапии и лечебной 
физкультуры, котельная, столовая. На 
лечение направляет департамент труда и 
социального развития области. 

Говоря о повышении качества предостав-
ления лечебно-санаторных услуг в уникаль-
ной природной местности, Алексей Гордеев 
предложил  схему государственно-частного 
партнёрства, когда первая сторона полностью 
обеспечивает лечебный процесс, а вторая – 
бытовую и развлекательную сферы.

Кстати, сейчас департаментом здраво-
охранения и департаментом труда и со-
циального развития области рассматрива-
ется вопрос расширения санатория «Белая 
горка». Эту идею с радостью поддержали и 
отдыхающие.
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Сообщения подготовили  
Татьяна ПеТренко,  николай СТарых, 
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По сведениям Воронежского гидрометеоцентра, 
сегодня днём по области облачно с прояснениями, 
ночью местами небольшой или кратковременный 
снег, по югу области – умеренный снег, в отдельных 
пунктах – сильный снег; днём – мокрый снег; местами 
гололёд, налипание мокрого снега, на дорогах голо-
ледица; ветер северный, умеренный; температура 
-3…-8 по югу области 0…-5.

25 января по области – переменная облачность, ме-
стами небольшой или кратковременный снег; ветер 
северо-восточный умеренный; температура ночью 
-9…-14, днём -7…-12, по югу области -4…-9.

26 января по области – переменная облачность, 
без осадков; ветер северо-восточный, умеренный; 
температура ночью -15…-20, днём -8…-13.
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Мы приходим  
в детский сад

Светлана ВиКтороВа

Это детское учреждение 
является структурным под-
разделением Старотишан-
ской школы. Как сообщили в 
райадминистрации, отпразд-
новать это событие приш-
ли воспитатели, будущие 
воспитанники, родители и 
жители села. Они встрети-
ли почётных гостей: главу 
администрации Таловского 
района Виктора Бурдина, 
его заместителя Светлану 
Дубовую, руководителя рай-
онного отдела по образо-

ванию Геннадия Иевлева, 
главу Тишанского сельского 
поселения Павла Чибисова и 
настоятеля Троицкого храма 
села Тишанка отца Илью. Все 
присутствовавшие желали 
новому детскому учрежде-
нию процветания и достой-
ных выпускников. 

Символическую красную 
ленточку у входа в новый 
детсад перерезали Виктор 
Бурдин, директор Старо-
тишанской школы Геннадий 
Неклюдов и воспитанник 
детского сада Данила По-
номарёв.

В Тишанском сельском поселении, что в Таловском 
районе, открыли новый детский сад.

Защитить детей-сирот
В течение месяца план мероприятий по реализации на 

территории Воронежской области Указа Президента РФ «О 
некоторых мерах реализации государственной политики в 
сфере защиты детей-сирот и детей, оставшихся без попечения 
родителей» должен быть представлен на утверждение губер-
натору Алексею Гордееву. В состав рабочей группы, которая 
будет работать над документом, вошли первый заместитель 
председателя правительства региона  Владимир Попов, пред-
седатель Воронежской областной думы Владимир Ключников, 
руководители профильных департаментов, уполномоченный 
по правам ребёнка при губернаторе Воронежской области 
Ирина Попова, а также представители муниципальной власти 
и общественных организаций, сообщает Управление по взаи-
модействию со СМИ областного правительства. 

Шесть гектаров под фабрику
На территории индустриального парка «Масловский» в 

Воронеже будет построена мощная мебельная фабрика площа-
дью 60 тысяч  квадратных метров. Соответствующий проект  
разработан  холдингом «Ангстрем», который уже имеет два 
мебельных производства. Ход реализации  этого проекта и со-
циальную  политику  компании  учредитель холдинга Геннадий 
Чернушкин обсудил в прошлый понедельник с губернатором 
Воронежской области Алексеем Гордеевым.

 налоговая прибавка в бюджет
За 2012 год в бюджет Воронежской области поступило 

налогов на 33,5 процента больше, чем за год предыдущий. В 
денежном выражении прибавка составила 9911,6 миллиона 
рублей. По информации Управления ФНС по Воронежской 
области, основной прирост обеспечен за счёт налогов на при-
быль организаций и на доходы физических лиц.

В память о героях
На братской могиле в Верхнем Турово, что в Нижнеде-

вицком районе, установлены новые таблички с именами по-
гибших при освобождении села от фашистских оккупантов. 
Как сообщили в райадминистрации, здесь реализуется муни-
ципальная программа «Обеспечение сохранности и ремонт 
военно-мемориальных объектов на территории района на 
2013-2015 годы». На сегодня по ней отремонтирован воинский 
мемориал в селе Нижнедевицк. На очереди -  благоустройство 
ещё тринадцати братских захоронений.

нарушения учёта ветеранов
Прокуратура Воронежа выявила нарушения жилищного 

законодательства, допущенные администрацией Воронежа. 
Они касались части законности постановки и снятия с жи-
лищного учёта граждан, нуждающихся в жилых помещениях. 
Обнаружено, что решения об отказе принять на учёт ветеранов 
и инвалидов Великой Отечественной войны и других катего-
рий граждан принимались в форме письма-уведомления, а 
не организационно-распорядительного документа (приказа, 
распоряжения). Кроме того, с нарушением закона велись 
книги учёта, в которых нашлись подчистки и исправления. 
По мнению прокуроров, это могло нарушить порядок очерёд-
ности. Выявлены и случаи незаконной постановки на учёт. 
Прокуратура обязала устранить нарушения жилищного за-
конодательства и привлечь виновных должностных лиц к 
дисциплинарной ответственности.

За призыв – к ответу
В Воронежской области по итогам осенней призывной 

кампании 2012 года со сборного пункта в войска оправлено 
более двух тысяч человек. Среди них 615 призывников - 
это специалисты, подготовленные в учебных организациях  
ДОСААФ и учебных заведениях начального профессиональ-
ного образования. Как доложил губернатору Алексею Гордееву 
военный комиссар Воронежской области Сергей Панков, зада-
ние, установленное для нашего региона, полностью выполнено. 
В свою очередь, работа комиссий по призыву граждан на воен-
ную службу и организация розыска уклоняющихся от призыва 
была организована неудовлетворительно. По словам Сергея 
Панкова, особенно плохо работали призывные комиссии об-
ластного центра. Был издан приказ о привлечении виновных 
к дисциплинарной ответственности. Алексей Гордеев поручил 
разобраться с каждым случаем неявки на призывной пункт, а 
также проверить работу призывных комиссий.

Прогноз неблагоприятных дней 
и часов с 24 по 30 января:

27, воскресенье (пик с 7 до 10 часов).

татьяна дубКоВа, Центр инструментальных  
наблюдений за окружающей средой  
и геофизических прогнозов.

В Воронежской области за два по-
следних года на развитие ипотеки 
привлечено 23 миллиарда рублей, 
из них 4,6 миллиарда – средства 
населения. С помощью банковской 
ипотеки свои жилищные условия 
смогли улучшить почти 16 тысяч 
семей.

татьяна петренКо

Через «Агентство жилищного ипо-
течного кредитования Воронежской 
области» населению выдано 858 займов 
на сумму около миллиарда рублей. 
При поддержке областного бюджета 
приобрели жилье 280 семей льготных 
категорий. Такие цифры озвучил руко-
водитель департамента экономического 
развития области Анатолий Букреев на 
еженедельном заседании правительства 
Воронежской области.

На 2013 год намечены новые проекты. 
Среди них – специальная ипотека для 
молодых учителей. В регионе уже сфор-
мирована необходимая правовая база, 
предусмотрено областное финансирова-
ние в объёме 27 миллионов рублей, будут 
также привлечены средства федерального 
бюджета.

К реализации предложили пока новый 
для нашего региона проект - «Обратная 
ипотека». Его цель - дать возможность 
безопасно повысить доходы одиноких 
пенсионеров за счёт имеющегося жилья. 
По словам Анатолия Букреева, проект ак-
туален для нашей области, где пенсионеры 
составляют почти треть населения.

Об эффективности выполнения долго-
срочной областной целевой программы 
«Развитие системы жилищного ипотечно-
го кредитования населения Воронежской 
области на 2011-2015 годы» говорит и 
положительная динамика объёмов ипо-
течного кредитования в нашем регионе. 
Темпы роста опережают аналогичные 
показатели по России в 1,8 раза, по ЦФО 
– в 1,6 раза. «Доступность приобретения 
жилья с помощью ипотеки к 2015 году 
должна быть обеспечена для 23 процентов 
населения области, что позволит улуч-
шить жилищные условия 220 тысячам 
семей», - подытожил Анатолий Букреев.

Губернатор Алексей Гордеев поручил 
тщательно изучить все варианты расши-
рения доступа населения к ипотечному 
кредитованию и просчитать нагрузку на 
областной и муниципальный бюджеты 
при социальном ипотечном кредитова-
нии.

Ипотека 
должна быть 
доступнее

Помощь адресная,  
контроль строгий

Власть | Губернатор Алексей Гордеев совершил  рабочую поездку в Богучарский  
и Павловский муниципальные районы

актуально

Светлана ШамаКина

По словам главы ведомства, 
материально-техническое обеспе-
чение подразделений, денежное со-
держание сотрудников органов вну-
тренних дел и их численный состав 
позволяют выполнять поставленные 
задачи по обеспечению правопорядка 
в регионе в соответствии с законом о 
полиции в полном объёме. 

О результатах работы областного 
управления говорят и факты. Несмо-
тря на увеличение общего количе-
ства совершённых преступлений на 
2,4 процента, число тяжких и особо 
тяжких сократилось на 10,2 про-
цента. В том числе стало меньше на 
15,9 процента убийств, умышленных 
причинений тяжкого вреда здоровью 
со смертельным исходом – на 26,5 
процента, изнасилований – на четы-
ре процента, разбойных нападений 
– на 5,1 процента, квартирных краж 
- на 13,2 процента, мошенничеств – 
на 11,2 процента, хищений оружия и 
боеприпасов – на 40 процентов. На 
20,9 процента увеличилось число 
раскрытых преступлений, совер-
шённых организованными груп-
пами. В прошлом году выявлено 
1925 преступлений экономической 
направленности, в том числе 1461 – 

тяжких и особо тяжких. Выявлено 
437 преступлений коррупционной 
направленности. Зафиксировано 80 
фактов взяточничества, в том числе 
70 – преступлений.

В суд направлено 154 уголовных 
дела с коррупционной составляю-
щей. На сегодня определены наи-
более коррумпированные отрасли 
экономики региона: предоставление 
социальных гарантий, государствен-
ное управление, бюджет и ЖКХ.

По просьбе журналистов Алек-
сандр Сысоев дал оценку действиям 
своих подчинённых на прошедшей в 
воскресенье у кинотеатра «Пролета-
рий» акции секс-меньшинств:

- Полиция выполнила свою за-
дачу. Нарушений общественного 
порядка не было. Но нужно дать 
оценку и действиям другой стороны. 
Ведь шесть пикетчиков вышли на 
митинг на законных основаниях, а 
те 150 человек – нет. В их действиях 
мы усматриваем нарушение феде-
рального закона об организации 
митингов и шествий. При установ-
лении организаторов, если таковые 
были, они будут привлечены к 
административной ответственно-
сти. Нельзя сказать, что полиция 
защищала права одних и нарушала 
права других. Мы беспристрастны 

к политическим и общественным 
движениям. Полиция действовала в 
русле законодательства. 

На вопрос, есть ли в регионе кри-
минальные авторитеты или люди, 
которые себя таковыми считают, 
Александр Сысоев ответил: 

- Таких людей, которые бы влияли 
на действия органов исполнитель-
ной власти, правоохранительной, 
судебной систем, в Воронежской 
области нет. 

Представители СМИ напомнили 
о довольно длительных сроках рас-
смотрения дела, которое тянется 
с конца 2011 года, когда на улице 
Новосибирской в Воронеже вместо 
новых положили старые трубы. 
Ущерб от такого «строительства» 
был оценён более чем в 30 миллио-
нов рублей. 

- Дело, к сожалению, неоправдан-
но долго находится в производстве. 
Сегодня оно возобновлено. Нужно 
дополнительно произвести ряд экс-
пертиз. Сроки рассмотрения дела 
превышают те, что установлены 
законом. Мы сегодня об этом гово-
рили на коллегии. И если выводы 
не будут сделаны, я буду ставить 
вопрос о ситуации с рассмотрени-
ем этого дела перед руководством 
МВД РФ. 

На вопрос «Коммуны», как оце-
нивает руководитель Главка про-
фессиональную подготовку своих 
подчинённых, Александр Николае-
вич ответил:

- Нельзя сказать, что кадровый 
состав нас полностью удовлетворяет. 
Новые требования перед стражами 
порядка ставит общество. Закон о 
полиции также нацеливает нас на 

чёткое и эффективное решение за-
дач. Но не все наши сотрудники пока 
соответствуют этим требованиям. 

По словам Александра Сысоева, 
есть сложности в укомплектовании 
служб участковых уполномоченных 
полиции и уголовного розыска. Для 
специалистов этих подразделений 
нужна не только серьёзная подготов-
ка, но и особые качества характера, 
физическая подготовка. 

В прошлом году было уволено 593 
сотрудника. Из них по собственной 
инициативе 35,4 процента, по выхо-
ду на пенсию - 33,4 процента. 

Глава ведомства также добавил: 
- Полицейский всегда полицей-

ский, в том числе и в ночном клубе, и 
в ресторане. В случае возникновения 
конфликта он должен адекватно 
оценивать обстановку и принимать 
соответствующие меры. Если он мер 
не принимает, он уже виноват. А если 
он ещё и находится в состоянии ал-
когольного опьянения и совершает 
неправомерные поступки, то виноват 
вдвойне. С такими сотрудниками мы 
расстаёмся без сожалений, - подчер-
кнул генерал-лейтенант. 

 В прошлом году за совершение 
проступка, порочащего честь поли-
цейского, было уволено 76 человек 
(34 - годом ранее). 

Александр Сысоев с удовлетворе-
нием отметил, что в последнее время 
нарушений служебной дисциплины 
среди сотрудников внутренних дел 
стало меньше. То ли рост зарплаты и 
увеличение числа социальных льгот 
повлияли на этот факт, то ли само-
сознание, но честно работающих 
стражей порядка в регионе стало 
больше. 

Как требуют закон и общество 
правопорядок | Об итогах 2012 года журналистам рассказал начальник ГУ МВД России  
по Воронежской области генерал-лейтенант полиции Александр Сысоев
- на заседании расширенной коллегии мы подвели итоги 
оперативно-служебной деятельности Главного управления и 
территориальных органов мВД российской Федерации по Во-
ронежской области. По ведомственной и инспекционной мето-
дикам наша деятельность оценена положительно. нет оценки 
работы полиции со стороны общественности. но это потому, что 
методика такой оценки пока не выработана, - сказал, открывая 
встречу, александр николаевич. 

В Воронежской области сум-
марная задолженность по 
заработной плате на первый 
месяц нынешнего года состави-
ла 15,5 миллиона рублей. из-за 
отсутствия средств у организа-
ций деньги не получили 1162 
человека.

татьяна петренКо

Специалисты подсчитали, что 
уровень среднемесячной заработной 
платы работников предприятий и 
организаций нашей области в январе-
ноябре 2012 года составил 19 тысяч 
269 рублей. Это на 16,3 процента выше 
её размера за аналогичный период 
позапрошлого года. Самые большие 
заработки зафиксированы у работ-
ников финансовой сферы. В ноябре 
прошлого года их заработная плата 
превысила среднеобластной уровень 
в 1,7 раза.

Больше среднеобластного уровня 
и зарплата работников химических 
предприятий и производств электрон-
ного и оптического оборудования. В 
ноябре 2012 года она оказалась выше 
на 27-49 процентов. Самая низкая за-
работная плата (34–39 процентов от 
областного уровня) сложилась у тех, 
кто занят в текстильном, кожевенно-
обувном и швейном производстве, со-
общает пресс-служба Воронежстата.

Отставание уровня заработной 
платы сохранялось у бюджетников. В 
ноябре прошлого года среднемесячная 
заработная плата работников образо-
вания, здравоохранения и занятых в 
сфере предоставления социальных 
услуг составила 68-83 процента от 
среднеобластного уровня.

У кого  
зарплата
больше?

В минувший вторник  губернатор алексей Гордеев побывал сразу в двух 
районах - в Богучарском и Павловском. они здорово отличаются  по 
социально-экономическому развитию. У Павловского района - солидный 
экономический  и  инвестиционный потенциал, а Богучарский район по 
объективным и субъективным причинам оказался в аутсайдерах. но есть 
у них и общее. как показала поездка, местные власти стараются сделать 
так, чтобы  жизнь земляков стала качественнее и комфортнее.
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По сельской улице со светом
Есть подвижки, которые 

радуют всех. Или почти всех. 
Потому что касаются большин-
ства из нас. 

Программа называется 
скучно: «Повышение энерго-
эффективности экономики Во-
ронежской области». Принята 
она по инициативе губернатора 
Алексея Гордеева.

-Когда узнал об этой про-
грамме – не поверил, - говорит 
глава Лосевского сельского по-
селения Александр Дмитриев. 
– Больше десятка лет работаю. 
И не помню, чтобы когда-
то кто-то всерьёз озаботился 
освещением сельских улиц. 
Односельчане «били» меня 
неустанно. А что сделаешь? В 
сельском бюджете на это денег 
не наскребёшь.

Александр Дмитриев с удо-
вольствием признаётся: в своём 
неверии был не прав. Програм-
ма заработала!  

В Лосевском сельском по-
селении – три села. Уличное 
освещение пришлось большей 
частью восстанавливать прак-
тически с нуля. 

-23 светильника повесили 
на улицах Лосева, 28 – в Грем-
колодезе, 12 – в Вознесенке, 
– продолжает Александр Дми-
триев. – Всего – 63. Подрядчи-
ков с помощью торгов выбрали 
ответственных – быстро и 
хорошо сделали.

- И как земляки реагиру-
ют?

- По-разному. Там, где на 
улицах стало светло  ночью – 
довольны. А там, куда ещё не 
дошли… Короче, требовательно 
спрашивают: а у нас когда све-
тильники появятся?

-И когда же?
- Чтобы полностью осветить 

сельские улицы, нам надо пове-
сить почти столько же уличных 
фонарей, сколько загорелось в 
прошлом году.  Продолжить это 
дело планы есть.

В прошлом году уличные 
фонари появились в каждом 
крупном и среднем селе. В том 
же Лосевском, а также в Старо-
ведугском и Перлёвском посе-

лениях (крупных в масштабах 
района) уличное освещение 
пришлось восстанавливать 
практически заново. Только 
на эти  поселения израсходо-
вано около шести миллионов 
рублей из областного бюджета.  
Софинансировали, конечно, 
и из местного. Но – копейки. 
Этой информацией поделился 
и.о. заместителя главы адми-
нистрации Семилукского му-
ниципального района Николай 
Коновкин.

-В прошлом году на улицах 
в наших поселениях появилось 
457 новых фонарей, - говорит 
он. – Столько и за предыдущее 
десятилетие не сделали.

Особо отметил Коновкин, 
что теперь освещена дорога от 
Семилук до Воронежа и, соот-
ветственно, проезд через мост 
на реке Дон. 

- Потребность в уличных 
светильниках удовлетворена в 
районе процентов на 70, если 
оптимистично оценивать.

- А как же остальные 30 про-
центов?

- Губернаторская программа 
рассчитана до 2020 года, - го-
ворит Николай Михайлович. 
– Главное, что в неё поверили 
сельчане, главы поселений, в 
администрации района. А вера 
– это большое дело. Особенно, 
когда оно – дело – спорится.

В прошлом году Семи-
лукский район отмечал свое 
80-летие. А крупнейшее село 
Землянск готовится к своему 
350-летию, но это отдельная 
тема. Скажу только, что оно 
заметно преобразилось. 

Интересный момент. Здесь 
планировалось построить бас-
сейн. Ну, такой маленький, для 
детей, почти что «лягушатник». 
После того как в селе побывал 
губернатор Алексей Гордеев, 
планы изменились. Уж если 
тратить большие деньги, так 
с максимальной отдачей – 
примерно так сказал Алексей 
Васильевич. И предложил по-
строить бассейн нормальный, 
для всех землянцев. Кто же 
откажется от такого предло-
жения, тем более, что обещана 
помощь!

Вернёмся к 80-летию райо-
на. К юбилею положены подар-
ки. Ну и семилукцы получили 
– 65 миллионов рублей из об-
ластного бюджета.

У меня на столе справка, 
подготовленная в админи-
страции района. В ней всё под-
робно: проложено  32 тысячи 
квадратных метров тротуаров, 
установлено семь павильо-
нов автобусных остановок, 
благоустроено восемь парков 
и скверов,  смонтированы 23 
детские площадки... Мне инте-

ресней другое: заметили ли это 
жители района?

Заметили! Взять то же село 
Лосево. По центру села  нельзя 
было и в засуху пройти, ног не 
поломав. Колеи – по пояс. Не 
стоит говорить, что творилось, 
если дожди.

Звонок энергичной сель-
чанки:

- Передайте спасибо на-
чальникам за то, что центр 
села заасфальтировали. Теперь 
мы, женщины, в любую погоду 
можем к магазину в туфлях 
пройти. И не чаяли о таком, 
думали, нас совсем бросили. А 
нельзя ли ещё… 

И перечень сельских про-
блем, которые, по её мнению, 
надо срочно решить. Это по-
нятно: от маленького хорошего 
хочется большого лучшего.

Наверное, можно, землячка! 
Ну не всё же сразу!

Горожанка Надежда Сквор-
цова, живущая на улице Теле-
гина:

- Мы живём на окраине го-
рода. И не надеялись, что до нас 
руки дойдут – обычно прихо-
рашивают центр. А тут! Такую 
компактную детскую площадку 
во дворе смонтировали. Вместо 
стихийной автостоянки. И ка-
чели, и горка, и карусель – всё-
всё! И скамейки для мамочек и 
бабушек поставили, чтобы дети 

под присмотром были! Здоро-
во! Соседи сами внимательно 
приглядывают, чтобы  здесь 
ничего не поломали.

Поселок Латная – пожа-
луй, самый сложный в районе.  
«Укладка тротуарной плитки 
( в справке – три раза): 208 
кв.м,1050 кв.м, 770 кв.м. Корчёв-
ка пней, формовочная обрезка 
деревьев, валка и опиловка 
старых деревьев». (Это для 
посёлка – проблема)… «Благо-
устройство детской площадки, 
благоустройство спортивной 
площадки…» В графе – ре-
зультаты – стоит: работы вы-
полнены. И так по каждому без 
исключения поселению.

В селе Девица смонтиро-
вана современная спортивная 
площадка. С каким-то там тех-
нологичным покрытием. Летом 
можно играть практически в 
любые игры, зимой – хороший 
каток. Ребятишек с неё за уши 
не вытащишь. 

Кстати, в Девице начато 
строительство детского са-
дика. 

В городе появилась ещё 
одна улица с отличным ас-
фальтовым покрытием – имени 
Чапаева. Год назад проехать по 
ней было сложно.

Особая тема – городской 
пляж. К октябрю он приведён 
в идеальный порядок. Горо-

жане посмеивались: в ноябре 
купальный сезон откроем! В 
каждой шутке – только доля 
шутки. Ну, так уж получилось. 
Ведь придёт и лето. Теперь нор-
мальные горожане радуются и… 
боятся. Ненормальных. Как бы 
вандалы к весне ни раскурочи-
ли. Ведь на пляже даже лебеди 
есть – декоративные…

Отмечу ещё два момента.  
В той же справке указано: по 
многим позициям реальная 
цена контрактов значительно 
ниже начальной на торгах. Зна-
чит, власть торговаться учится, 
экономить.

И второй. Источники фи-
нансирования контрактов: 
областной бюджет – 65 мил-
лионов рублей, местные  – 3 
миллиона 421 тысяча пять 
рублей. Комментарии вряд ли 
нужны….

Да, за минувший год сделано 
немало. Но я старался писать 
без восхищений, без фанатиз-
ма. Шаг сделан, и хороший. 
Побольше бы таких шагов. Ну, 
и шагать побыстрее.

Мои земляки эти добрые 
перемены заметили. Передают 
благодарность губернатору. 
И - в адрес муниципальной 
власти. 

Побольше таких инициатив, 
пользу от которых видят прак-
тически все.

Местное самоуправление | В Семилукском районе успешно реализуется программа освещения  сельских улиц
Виктор ЛЮТОВ
Семилукский район

Дорога домой теперь безопасней. На новой универсальной спортплощадке.

Что Вальтер прописал
Актуально | Гражданин ФРГ по имени Вальтер обеспокоен… одной из двух российских бед – дорогами. Однажды он взял  
да и обратился через Интернет к губернатору Воронежской области

Житель Германии сел за компью-
терное послание в Воронеж после 
того, как увидел на портале нашего 
областного правительства репортаж 
из Репьёвского района с прямой 
речью Алексея Гордеева: «У нас есть 
задача: чтобы в ХХI веке все дороги 
имели твёрдое покрытие и были в 
хорошем состоянии». 

Явно из лучших побуждений 
Вальтер предложил воронежскому 
губернатору приехать в гости и лично 
ознакомиться с тем, как ведётся до-
рожное строительство в дорогих его 
сердцу местах - в территориальной 
единице Северный Рейн – Вестфа-
лия. Дескать, «здесь можно выбрать 
достойных немецких подрядчиков, 
которые совместно с вашими специ-
алистами и используя ваши местные 
материалы, построят в Воронежской 
области прекрасные современные и 
безопасные дороги. Они обойдутся 
втрое, а то и впятеро дешевле, к тому 
же гарантированно прослужат без 
проблем 30 и более лет».

Конечно же, права пословица, что 
лучше один раз увидеть, чем сто раз 
услышать, но  губернатор  уже не раз 

бывал в Германии. Что касается при-
влечения немецких подрядчиков, то и 
тут есть закавыка: очень и очень нуж-
но, чтобы воронежские дорожники 
всё время были загружены работой, 
а качество выполняемых подрядов 
только радовало.

Ещё в прошлом году различные 
СМИ распространили знаковый 
«сигнал» Алексея Гордеева: «С учё-
том того, что сейчас есть деньги в 
соответствующем фонде, а также есть 
конкуренция среди дорожников, я 
хотел бы дать всем такой сигнал: мы 
будем работать с теми, кто обеспечи-
вает хорошее качество строительства 
и долгосрочность эксплуатации до-
рог».

Вполне естественно, что в конце 
прошлого же года губернатор обратил 
внимание на интернет-письмо, опу-
бликованное на портале улучшения 
делового климата в Воронежской 
области за подписью «Марк Твен». 
По сути, это письмо – анонимное, но 
написано оно якобы от имени целой 
группы «представителей дорожных 
компаний города Воронежа и Во-
ронежской области», причём с кри-
тикой в адрес значимой структуры 
– Управления автомобильных дорог 

и дорожной деятельности Воронеж-
ской области.

По информации секретариата гу-
бернатора, Алексей Гордеев принял 
решение: провести проверку достовер-
ности информации, изложенной на 
портале. В итоге на этом же портале в 
оперативном порядке появились ком-
ментарии руководителя областного 
Управтодора Александра Трубникова, 
представителей Управления феде-
ральной антимонопольной службы, 
Контрольного управления прави-
тельства Воронежской области, ре-
гиональной Торгово-промышленной 
палаты, а также отклики интернет-
пользователей.

Короче говоря, «пошла волна». 
Можно предположить, дорожное 
управление получило серьёзную и 
небесполезную встряску. Хотя озна-
комление со всеми комментариями и 
откликами позволяет сделать вывод: 
наделавшее шуму обращение ано-
нимной «инициативной группы» - это 
прямая реакция на наведение ведом-
ством порядка в сфере деятельности 
тех «дорожников», у которых качество, 
технологии и темпы выполнения работ 
не отвечают действующим нормативам 
и требованиям законодательства.

Впрочем, некоторые интернет-
пользователи полагают, что дыма без 
огня не бывает. К примеру, кое у кого 
есть сомнения относительно того, 
что в дорожной сфере вообще нет 
«откатов», связанных с заключением 
контрактов и получением выгодных 
подрядов. Но на это другие блогеры 
резонно замечают: если у вас есть 
конкретные факты коррупции – со-
общайте о них незамедлительно в 
полицию, прокуратуру и другие ком-
петентные органы.

Как бы то ни было, но на первом 
же в этом году оперативном еже-
недельном совещании в областном 
правительстве был рассмотрен до-
рожный вопрос.  Было отмечено, что 
в 2012 году финансирование отрасли 
увеличилось в регионе в разы и со-
ставило более 4,8 миллиарда рублей. 
А Александр Трубников в своем 
отчётном докладе заверил: особое 
внимание уделялось качеству работ. 
Больше всего нарушений выявлено 
по объектам города Воронежа. Был 
расторгнут ряд контрактов и умень-
шена их цена на 65 миллионов рублей. 
Подрядчикам были выставлены 
штрафы на семь миллионов рублей, 
а по трём объектам арбитражный суд 

рассматривает дела на общую сумму 
 42 миллиона рублей.

Губернатор рекомендовал Управ-
лению не затягивать начало работ 
2013 года, разместив все заказы на 
контракты уже в марте, чтобы мак-
симально использовать летнее время. 
Он также поручил ускорить работу 
по проектированию и строительству 
двухуровневых развязок, многоэтаж-
ных стоянок и дорог-дублёров в 
Воронеже. Кроме того, по мнению 
Алексея Гордеева, нужно больше уде-
лять внимания жалобам населения 
на неработающие светофоры, ямы 
на дорогах и другие якобы «мелкие» 
недостатки.

 Как сообщает Управление по 
взаимодействию со СМИ и админи-
стративной работе областного прави-
тельства, губернатор оставил данный 
вопрос на личном контроле.

Что же, такой подход наверняка 
получит одобрение со стороны  не-
мецкого блогера Вальтера, который 
«искренне рад строительству новых 
дорог в Воронежской области», но 
столь же искренне недоумевает: по-
чему в России кладут асфальт прямо 
в лужи, а обочины дорог и вовсе не 
заасфальтированы?

Николай сТАрых

ПОлитичеСКий дНевНиК

Минувшая неделя по праву может быть названа криминаль-
ной, напоминающей худшие времена 1990-х – начала 2000-х 
годов. Совершено нападение на художественного руководителя 
Большого театра, танцовщика Сергея Филина: ему плеснули в 
лицо кислотой. В результате нападения у артиста повреждены 
не только мышцы лица, но и роговица глаза, резко упало зре-
ние. Предположение о чьей-то личной мести друзья и коллеги 
С.Филина решительно отрицают, утверждая, что мотивом 
преступления стала, скорее всего, профессиональная деятель-
ность танцора. 

Большой театр в последние годы вряд ли можно отнести к 
гармоничным и бесконфликтным творческим коллективам. 
Однако предположить такой садистский способ сведения сче-
тов, пусть даже со стороны тех, кто не согласен с деятельностью 
худрука, не смог бы и самый искушенный криминалист. Если 
уж в творческих коллективах способны на подобные действия, 
что говорить об иных социальных средах?

А в иных средах – тоже потери. В середине недели возле 
своего «офиса» в ресторане «Княжеская усадьба» с третьей 
попытки убит один из главных уголовных авторитетов Аслан 
Усоян по кличке «Дед Хасан».  Именно в этом офисе почти 
ежедневно А.Усоян принимал посетителей, причем в числе 
визитеров, по данным компетентных органов, значились  не 
только уголовные авторитеты и бизнесмены, но и высоко-
поставленные чиновники, депутаты Госдумы, силовики и их 
родственники. Многим из них дед Хасан покупал должности 
и звания, а также оплачивал избирательные кампании и отдых 
за границей. Не исключено, что его могли убрать не только по-
дельники, но и  коррумпированные силовики, поскольку именно 
спецназ владеет винтовками, подобными той, из которой был 
застрелен криминальный авторитет.

С учетом того, что покойный владел теневым игорным биз-
несом, контролировал поступления наркотиков, а его фирмы 
занимаются строительством олимпийских объектов, крупных 
торговых центров, автомобильных дорог, производством водки, 
пищевых продуктов, аптеками и т.д., можно предположить, что 
в России начался новый передел собственности.  Как сказал в 
интервью РЕН ТВ один из его подельников, «Хасан поддер-
живал порядок, который теперь нарушен». Эту мысль, пусть 
и с оговорками, подтвердил бывший министр МВД Анатолий 
Куликов. Оговорки же заключались в том, что бывший министр 
заподозрил в строительстве новой системы отношений с кри-
минальным миром «одуревших чиновников». 

К чиновникам действительно много вопросов. Продолжается 
следствие по делам «Оборонсервиса», в котором появляются 
все новые и новые эпизоды, а в расследование в качестве обви-
няемых втягиваются новые  соратники Анатолия Сердюкова 
– Николай Рябых, Александр Елькин, Константин Лапшин 
и другие «герои нашего времени». На днях в дельте Волги об-
наружили настоящий оазис, в котором расположен комплекс 
зданий и к которому проложена великолепная дорога, постро-
енная солдатами-срочниками. И это только один из объектов, 
который подчиненные  и родственники Сердюкова  возводили 
лично для себя и в ущерб тому, что действительно нужно сегод-
ня Российской армии.

А ей нужно очень многое. Реализация сердюковского плана  
реформирования привела к тому, что оказалась фактически 
разгромленной военно-медицинская наука, на восстановление 
которой понадобится не менее 7 лет. Из 16 тысяч военных 
врачей на сегодняшний день осталось не более 7 тысяч. В 17 
регионах нет военно-лечебных учреждений, а гражданские 
медицинские учреждения зачастую расположены на расстоя-
нии 300 – 400 километров от воинских частей. На минувшей 
неделе свыше 100 солдат были госпитализированы с диагнозом 
«пневмония», при этом пятеро умерли. Некоторых из тех, кто 
заболел во Владимире, везли за 300 километров в Подольск. 
А если бы приключился приступ аппендицита: что делать с 
солдатом-срочником, если ближайшая больница расположена 
на расстоянии 200 – 300 километров от его части? Министр 
обороны Сергей Шойгу освободил от должности и.о. началь-
ника Главного военно-медицинского управления Минобороны 
Вячеслава Новикова.

Не менее возмутительна безалаберность командиров. Вы-
яснилось, что призывники, свалившиеся от пневмонии, на 
протяжении нескольких часов стояли на  морозе в берцах 
– ботинках осенне-весеннего предназначения, никак не соот-
ветствующих настоящим русским морозам. Таковой, видимо, 
оказались последствия сердюковской реформы в области 
армейского снабжения.            

Сам бывший министр обороны пока сохраняет статус сви-
детеля, однако ряд экспертов уверены в том, что дело не будет 
спущено на тормозах. Не последнюю роль в этой уверенности 
играет то обстоятельство, что общественность, а еще более широ-
кие народные массы, отмобилизованные телеканалами, не теряют 
интереса к расследованию и с нетерпением ждут его окончания. 
Правда, настоящее правосудие не должно вершиться по желанию 
трудящихся, т.е. приобретать конъюнктурный характер, и уж тем 
более не должно сводиться к поискам козла отпущения. Однако 
ситуация с Министерством обороны приобрела настолько резо-
нансный характер, что остановить разбирательство, скорее всего, 
действительно, уже не под силу никому. Впрочем, сказанное не 
означает, что реальное наказание коснется именно Сердюкова: 
есть другие, менее титульные кандидаты на уголовные сроки. 
Что же касается «эффективного министра», то он все-таки может 
отделаться легким испугом, типа «халатности», из-за которой 
якобы и разгорелся весь сыр – бор.   

Между тем вниманием общественности все-таки пытаются ма-
нипулировать так, чтобы не возникало нежелательных выводов 
не только относительно хищений в Министерстве обороны,  но 
и более общих выводов относительно всей нашей сегодняшней 
реальности -  с растущими ценами на продукты, товары и услуги 
ЖКХ, коррупционными скандалами и криминальными разбор-
ками. И преуспевают в этом телеканалы, причем не только при 
помощи бесконечных примитивных сериалов, или откровений 
жен олигархов, или какой-либо иной чепухи. Обозначились 
и более тонкие манипуляции, что называется, на злобу дня. 
Не успел Жерар Депардье получить российский паспорт, как 
на телеканале «Домашний» - вопреки ранее заявленной сетке 
вещания – появился знаменитый фильм с его участием «Граф 
Монте-Кристо». Видимо, руководители канала хотели, чтобы 
зритель принял актера как родного и, возможно, еще более 
прочно записал его в число своих кумиров (своих, российских 
кумиров, видимо, уже не осталось). Но сюжет фильма, пусть и 
придуманный гениальным Александром Дюма, удивительно 
точно попал в другую цель. Ситуация 1830-х годов во Франции 
с безудержным и часто преступным обогащением, с дутыми 
репутациями и скороспелыми состояниями и должностями, 
оплаченными предательством, с преследованиями и убийствами 
удивительным образом напоминает нынешнюю Россию. Правда, 
даже во Франции эпохи Реставрации в парламенте все же иногда 
случались разоблачения и громкие отставки, и в этом отношении 
она выглядит куда прогрессивнее нас нынешних. 

Однако вернемся к Депардье, который в образе графа Монте-
Кристо взял на себя миссию Всевышнего и жестоко покарал 
всех своих врагов. Правда, для этого ему понадобилось неожи-
данно свалившееся – вместе со свободой – огромное состояние. 
Разумеется, Депардье также бедным не назовешь: хотя он и не 
граф Монте-Кристо, но тратить свое состояние, «нажитое непо-
сильным трудом», на всевозможные разоблачения он, разумеется, 
не станет.  Поэтому есть смысл предложить ему другую долж-
ность: например, Генерального прокурора РФ или главы МВД. 
Навыки подобного рода у него уже имеются, а признание в любви 
к России и вовсе обязывает послужить ей верой и правдой. Тем 
более что 13-процентный налог, уплата которого еще тоже не га-
рантирована – это слишком маленькая плата за право называться 
россиянином столь блистательному лицедею.

Криминальная
неделя
Александра ГЛУхОВА,
доктор политических наук, профессор вГУ

- Надо обязательно  расши-
ряться, Алексей Васильевич, - 
убеждал  Владимир Хатошкин 
из Россоши. -  Тридцать коек – 
недостаточно.  Я уже четвёртый 
раз здесь. После прохождения 
врачебного курса стал лучше 
ходить и прекрасно себя чув-
ствовать.

Губернатор заверил отды-
хающих, что этот вопрос он 
возьмёт под личный контроль,  
пожелав им  хорошо отдохнуть 
и набираться сил.

На пути в  Богучар  глава 
региона посетил храм в честь 
святого мученика  Иоанна 
Воина. 

После этого  в здании ад-
министрации Алексей Гордеев 
провёл совещание с главами 
сельских поселений Богучар-
ского района.

Муниципальные руководи-
тели обратились к губернатору 
за содействием в разрешении 
отдельных вопросов. Часть из 
них была снята на месте, по 

остальным даны соответствую-
щие поручения. Одну из про-
блем района Алексей Гордеев 
пообещал решить лично. В 
Богучаре имеется 200 пустую-
щих квартир, принадлежащих 
Министерству обороны. Гу-
бернатор намерен встретиться 
с начальником Генштаба и 
поставить вопрос о передаче 
этих квартир в собственность 
района.

После совещания Алексей 
Гордеев обсудил с главой ад-
министрации района Валери-
ем Кузнецовым  ряд вопросов, 
требующих участия региональ-
ных властей.  В частности, речь 
шла об оказании финансовой 
помощи сельхозтоваропроиз-
водителям, пострадавшим от 
засухи 2012 года; о проблемах 
эксплуатации объектов со-
циальной инфраструктуры 
«военного городка»  (спор-
тивный центр, клуб и детский 
сад «Теремок»); о финансиро-
вании и сроках строительства 
школы на 260 мест в селе 
Радченское.

-  Если вспомнить 300-
летнюю историю Богучара, то 
он всегда являлся крупным 
уездным центром. Сейчас район 
существенно отстал в основном 
из-за того, что здесь свернулось 
сельскохозяйственное и про-
мышленное производство. Гла-
ве администрации района, кото-
рый только недавно приступил 
к исполнению обязанностей, 
необходимо поднимать эконо-
мику и параллельно развивать 
социальную инфраструктуру. 

Пока же с учётом низкого уров-
ня развития принято решение 
о включении района в систему 
районов-льготников, что даст 
возможность привлечь сюда 
инвесторов – как местных, так 
и из других регионов. И такие 
предложения уже поступают. 
Летом я планирую вновь по-
сетить район и посмотреть, как 
выполняются поставленные за-
дачи, – подвёл итог своего пре-
бывания в Богучарском районе 
Алексей Гордеев. 

В Павловске глава реги-
она проинспектировал ход 
строительства  физкультурно-
оздоровительного комплекса, а 
также городского Дворца куль-
туры. Ввести в эксплуатацию 
спорткомплекс планируется в 
конце 2013 года.  Дворец куль-
туры  предполагалось сдать  
21 декабря 2014 года. Однако 
губернатор распорядился вве-
сти в строй ГДК на три месяца 
раньше – в сентябре.

В селе Лосево Алексей Гор-
деев осмотрел Дом культуры,  
открывшийся недавно после 
капитального ремонта.

Губернатор отметил, что 
Павловский район - единствен-
ный, где приведены в порядок 
четыре сельских  клуба, причём 
за счёт местного бюджета. 

В вестибюле  Алексею Горде-
еву продемонстрировали  стенд 
с проектом спорткомплекса в 
селе Лосево. В многофункцио-
нальном спортивно-игровом 
комплексе «Волейбольный 
центр имени Ирины Макогоно-
вой» площадью 1406 квадрат-

ных метров будет универсаль-
ный игровой зал и площадки 
для проведения физкультурно-
оздоровительных, учебно-
тренировочных занятий и со-
ревнований местного уровня 
по баскетболу, гандболу, во-
лейболу, футболу, теннису, 
бадминтону, легкой атлетике 
и спортивной гимнастике. На-
помним, что чемпионка XXII 
Олимпийских игр 1980 года,  
бронзовый призёр чемпиона-
та мира Ирина Макогонова, 
которая  тренирует  сейчас во-
ронежскую «Энергию», родом 
из села Лосево.

После короткого обсужде-
ния проекта губернатор пору-
чил в ближайшее время объ-
явить торги на строительство. 

- Возведение социально 
значимых объектов в муни-
ципальных районах являет-
ся приоритетом областного 
правительства. Контроль над 
соблюдением графика и за 
качеством будет самый при-
стальный, - подчеркнул Алек-
сей Гордеев.

Помощь адресная, контроль строгий
Начало  |  Страница 1
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Как время не остановить
Городские проблемы | Почему создатель главных городских часов Анатолий Струков ходит сегодня в печали?

Года три или четыре назад 
в одном из воронежских вузов 
проходила популярная игра 
«Что? Где? Когда?». На вопрос: 
«С какого года отсчитывают 
время городские куранты на 
площади Ленина?» – правиль-
ного ответа не дал никто. Хотя 
один из участников остроумно 
заметил: «Я всю жизнь под 
ними хожу». В принципе ответ 
был недалёк от истины, потому 
что смонтировали их на башне 
бывшей гостиницы «Воронеж» 
в июне 1986 года, к 400-летию 
города. Примета нашего вре-
мени: сначала на появившее-
ся новшество мы взираем с 
любопытством и показываем 
его знакомым, а потом оно на-
столько входит в нашу жизнь, 
что и вспомнить не можем, 
когда впервые увидели. 

Хотя при изменении поло-
жения начинаем волноваться. 
Два года назад маляры, красив-
шие купол здания нынешнего 
облсовпрофа, нечаянно задели 
стекло центрального цифер-
блата. Стекло треснуло, а потом 
разбилось. Огромная линза 
не упала вниз только потому, 
что зацепилась за минутную 
стрелку. Чтобы ликвидировать 
аварию, центральные часы 
пришлось втащить внутрь 
помещения. Все проходящие 
по площади тут же увидели 
огромную дыру в башне и от-
сутствие часов. Мгновенно 
поползли всевозможные слухи, 

и из областной администрации 
прибежал чиновник, чтобы 
узнать, что случилось. Узнав 
– успокоился. Вот и рядовые 
воронежцы, если замечают, что 
куранты сбились с ритма или 
секундная стрелка ведёт себя 
необычно, тоже начинают вол-
новаться и задавать вопросы. 
Оказывается, дорога нам эта 
вещица, которая, казалось бы, 
не влияет на нашу жизнь. 

Часы – одна из главных 
достопримечательностей Воро-
нежа. Туристы, приезжающие 
к нам, всегда обращают на них 
внимание. Много ли областных 
центров, где куранты издают не 
только бой, но исполняют му-
зыкальные фразы каждый час, 
полчаса, четверть часа? При-
чем в будни это одна музыка, 
а в Новый год, День Победы 
9 Мая, День России 12 июня 
и День города на площадь 
Ленина льются совсем другие 
мелодии, соответствующие 
этим праздникам. Так что не 
только видимое, но и хорошо 
слышимое дело рук Василия 
Ивановича Струкова и его сына 
Анатолия живет уже более 
четверти века. Отец работал на 
заводе «Электроприбор», сын в 
объединении «Электроника», 
и оба были в конструировании 
радиоаппаратуры специалиста-
ми высших разрядов. 

С Анатолием Васильевичем 
мы поднимаемся на верхний 
этаж здания, проходим по не-
освещённому и неприбранному 
чердаку, ощупью пробираемся 

по лестнице. Струков откры-
вает ещё одну дверь, и мы ока-
зываемся в помещении башни. 
Свет сюда проникает через три 
круглых полутораметровых 
матовых стекла. Это и есть 
циферблаты. Снаружи по ним 
двигаются стрелки: минутная 
длиной 70 сантиметров, часо-
вая – полметра. Неспециалист 
в электротехнике сразу и не 
разберётся, как взаимосвязаны 
все эти электроприводы и реле, 
низковольтные двигатели и 
электронные блоки, микропро-
цессоры, усилители мощности 
и акустические громкогово-
рители. Спрашиваю у Анато-
лия Васильевича: остановятся 
ли часы при сбое в системе 
электроснабжения или даже 

полном отключении её на не-
сколько часов?

- Не остановятся, - заверяет 
главный часовщик города, 
- поскольку тут же автомати-
чески включится аварийный 
аккумулятор, и не менее суток 
часы будут работать с такой 
же точностью. Я добился, что-
бы уход от точного времени 
составлял у них не более 5-8 
секунд в месяц. 

Ждем, когда из динамиков 
на башне прозвучат три удара 
колокола, а вслед за ними за-
кончится и музыкальная фраза 
«Молитвы за Отечество». У 
нас есть 15 минут, на которые 
можно отключить динамики 
на башне. Струков щелкает 
рычажками панели управления, 

и из динамика, специально для 
гостей-журналистов «Ком-
муны», начинают звучать все 
мелодии, которые исполняют 
куранты. Их он подбирал сам, 
исходя, как говорит, «из своих 
культурных и эстетических 
устремлений». «В лесу роди-
лась ёлочка», «Выходила на 
берег Катюша», «День Победы», 
«Не стареют душой ветераны», 
«Широка страна моя родная» - 
каждая мелодия исполняется в 
свой праздник после звонов, че-
рез каждые 15 минут. Подобрать 
их точное звучание помогли 
знакомые инженеры-акустики. 

Есть у него немало заду-
мок по реконструкции часов. 
И они могут быть осущест-
влены при заинтересованно-
сти администрации города. 
К сожалению, сегодня мэрия 
абсолютно равнодушна к это-
му символу. Много лет, пока 
Анатолий Струков работал на 
«Электронике», он по доброте 
душевной справлял свои обя-
занности городского часовщика 
совершенно бесплатно. Потом 
вышел на пенсию и горкомхоз 
через некое ООО «Инженерные 
сооружения» стал оплачивать 
ему 3500 рублей в месяц, а 
в последние два года - вдвое 
больше. Анатолий Васильевич 
посчитал, что всё это в порядке 
благотворительности и воспри-
нял существующее положение 
как должное. 

Однако неожиданно в октя-
бре 2012 года узнал, что это 
самое ООО на обслуживание 

часов получает от мэрии еже-
квартально 99 тысяч рублей. 
Какое отношение к обслужи-
ванию часов имеет эта орга-
низация, Струков не понял, а 
потому написал письмо мэру 
С.М.Колиуху и попросил его 
разъяснить ситуацию. Ровно 
через месяц пришел ответ от ру-
ководителя Управления дорож-
ного хозяйства А.К.Кочегарова, 
в котором сообщалось, что 
«проводится работа по госу-
дарственной регистрации пра-
ва собственности городского 
округа город Воронеж на обо-
рудование и башенные часы 
по адресу: площадь Ленина, 
8». Долго изучал эту эпистолу 
наш часовщик, но так и не со-
образил - куда же  деваются 25 
тысяч рублей из тех 33 ежеме-
сячных, которые отпускаются 
на обслуживание городских 
часов?  Словом, получилось, как 
в присказке: ты ему про Фому, а 
он про Ерему.

А через неделю-другую Ана-
толий Васильевич понял, что 
поторопился со своим запросом: 
теперь создателю городских 
курантов вообще перестали 
платить пособие. Видимо, мэ-
рия решила – пусть часовщик 
Струков и дальше в качестве 
благотворителя служит. По-
скольку он человек скромный и 
к тому же старой интеллигент-
ской закалки, то по-прежнему 
регулярно поднимается в баш-
ню и обслуживает часы – не 
может оставить горожан без 
«времени».
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Борис ВАУЛИН

«На кого же работает время?», - задаётся вопросом 
Анатолий Струков.

Барьер для брака и подделок
Здоровье | Как купить лекарство и не усомниться в его качестве

Слабое утешение, что фальси-
фицированные препараты легко 
продаются не только в России, но в 
Америке и Европе. И борьба с ними 
идёт серьёзная. Но, как заявил ещё 
в 2005 году Владимир Путин, «обо-
рот фальшивых лекарств сопоставим 
только с оборотом наркотиков». С 
тех пор много воды утекло, ситуация 
несколько улучшилась. Но, судя по 
всему, искоренить зло абсолютно не 
получится ни в одной стране. Можно 
его только придержать. Уж слишком 
это доходный бизнес! В 90-х годах ми-
нувшего века и в первом десятилетии 
нового, когда проблема уже заявила 
о себе, у правоохранителей не было в 
руках законодательства, по которому 
можно было карать недобросовестных 
производителей (разве что по Закону 
«О мошенничестве»), закрывать их 
предприятия и т.д. Нынче он есть. 
Как сказал «Коммуне» директор 
Воронежского центра контроля каче-
ства и сертификации лекарственных 
средств Олег Селютин,  по стране 
было заведено немало уголовных дел 
на фальшивотаблеточников. Борьба 
с производством и распространением 
подделок входит в систему.

- Мы работаем в качестве структу-
ры областного департамента здраво-
охранения и постоянно анализируем 
ситуацию, - сказал он. – Нас привле-
кают как экспертов для определения 
качества лекарств (больше ни у кого 
нет на это права). Обратиться к нам 
может любой житель, если у него 
появились сомнения в подлинности 
лекарственного средства. Анализ про-
водится бесплатно. Благодаря прави-
тельству Воронежской области  было 
создано несколько уровней контроля,  
и мы довольно успешно предотвра-
щаем случаи реализации населению 
поддельных препаратов. 

Олег Анатольевич и команда 
специалистов Центра занимаются 

контролем качества лекарств не 
первое десятилетие. Опыт по их рас-
познаванию огромен. Но если раньше 
подделку можно было сравнительно 
легко определить даже по упаковке, 
то сегодня фальшивотаблеточники 
обзавелись отличным оборудова-
нием, в том числе полиграфиче-
ским, и с ходу заметить, что именно 
держишь в руках, под силу только 
с помощью столь же умных прибо-
ров, лабораторным путём, методом 
информационно-аналитического 
скрининга. Что и делается. Помимо 
того, в Воронежском центре  создана 
система  «Фармконтроль», позво-
ляющая уменьшить влияние так на-
зываемого «человеческого фактора». 
Имеется в виду контроль за правиль-
ным приёмом, хранением и отпуском 
готовых лекарств производителями, 
складами, аптеками.

- Все знают, что светофор на пере-
крёстках удерживает от нарушений в 
первую очередь сознательных людей. 
А в нашем случае на пути фарма-
цевтических потоков в область вы-
ставляется отсекающий нарушения 
шлагбаум, который нельзя обойти и 
объехать, - образно сравнил эффект 
многоуровнего и многоэтапного кон-
троля качества лекарств директор 
Центра.

В России обращается более 19 
тысяч лекарственных препаратов, и 
сегодня объём и количество участ-
ников этого весьма доходного рынка 
выросли в разы. В месяц в обращение в 
Воронежской области попадает около 
62,5 миллиона упаковок более восьми 
тысяч наименований товаров. 

Пока отечественных фармпроиз-
водств, выпускающих непосредствен-
но лекарства, раз, два – и обчёлся. 
Известное воронежское предприятие, 
к примеру,  перешло в управление 
москвичей и в основном занимается, 
во всяком случае сейчас, выпуском 
лейкопластырей. Лекарств на рынке 
много, но они в подавляющем боль-

шинстве импортные. Насчитывается 
58 оптовых фармкомпаний, 29 из ко-
торых имеют складские помещения на 
территории области. Действуют 406 
аптечных организаций и 1142 объекта 
розничной торговли. Тут  действитель-
но нужен глаз да глаз.

В Центре, по словам Олега Селю-
тина, трудятся 25 сотрудников. Для 
контроля безопасности и эффектив-
ности лекарственных средств работает 
специально созданный отдел монито-
ринга. Автоматизирован весь процесс 
выявления подделок.

В апреле 2012 года 
наконец-то в помощь вра-
чам, контролирующим ор-
ганизациям и, естествен-
но, больным появился 
Федеральный закон за  
№ 61 «Об обращении ле-
карственных средств». В 
нём есть статья об ответственности за 
производство и продажу фальсифика-
тов. Борьба с ними стала системной. 
Стоит вспомнить, как преуспел во 
время беззакония фармделец Брынца-
лов, многие препараты которого были 
ничем иным, как подделками. Но 
таких брынцаловых, увы, ещё немало. 
Счёт игроков на рынке растёт. В тех 

же Штатах в комиссиях по контролю 
за качеством работают более 10 тысяч 
сотрудников, штраф за торговлю кон-
трафактными ЛС достигает двухсот 
миллионов долларов. В нашей стране 
на такие драконовские меры, как мне 
кажется, ещё долго не решатся, хотя 
бы потому, что у руля фармкомпаний 
и просто аптек стоят влиятельные 
люди. Это Россия.  

За последние три года в Воронеж-
скую область предотвращён ввоз 332 
забракованных и 14 партий фальсифи-
цированных лекарственных средств. 
Кстати, это не одно и то же – брак и 
подделка таблеток, капсул, растворов 
для инъекций. Первое бывает в слу-
чае, когда препарат сопровождается 
ложной информацией о составе или 
производителе, неправильно марки-
рован и так далее. Фальсификатом 
признаётся лекарство, если в нём не-
достаток, а то и вовсе нет активного 
действующего вещества (таковые на-
зываются плацебо), либо включаются 
нежелательные примеси, либо ещё в 
чём-то обнаружено несоответствие 
стандарту. Иными словами, брак – это 
ошибка при производстве, которая 
тоже бывает для кого-то из пациентов 
роковой. Самостоятельно выявить её 
невозможно. Откровенная подделка, 
попавшая тяжело больному пациенту, 
способна отправить его на тот свет. 

- Мы обязаны предотвратить по-
добные ситуации, в том числе и с 
помощью населения, - продолжает 
Олег Анатольевич. – Специально 
организовали справочную службу. 
Номер её телефона: (473) 278-63-28. 

Здесь можно получить консультацию 
не только о качестве препарата, но и о 
побочных эффектах, взаимодействии 
с другими лекарствами. Были случаи, 
когда после приёма таблетки больной 
получал анафилактический шок, о 
возможности которого в аннотации 
не было указано, и даже инвалидность. 
Вывод из этого простой и эффектив-

ный: не занимайтесь самолечением. 
Я вспоминаю свою маму-врача. Луч-
шим способом уберечься от болезней 
считала профилактику и без устали 
посещала на своём  участке семьи, 
рассказывала о здоровом питании и 
образе жизни. И мы тоже планируем 
в этом году расширить работу с на-
селением – информировать обо всех 
вопросах, которые возникают в связи 
с приёмом препаратов.

Разумеется, большинство россиян 
предпочитают покупать в аптеках 
отечественные препараты. Они в 
разы дешевле, надеемся, что реже 
подделываются. Постановлением пра-
вительства в 2011 году принята про-
грамма «Развитие фармацевтической 
и медицинской промышленности РФ 
на период до 2020 года». Определено, 
что российские производители лекар-
ственных средств должны полностью 
перейти на международный стандарт 
GMP (надлежащая производственная 
практика) и быть сертифицированы к 
январю 2014 года. Так что в ближай-
шие годы фармпредприятия меди-
цинской промышленности ожидает 
технологическое перевооружение до 
возможности выпуска конкуренто-
способных лекарств на экспорт (в во-
семь раз по сравнению с 2010 годом). 
Для этого предусматривается участие 
государства в повышении научно-
исследовательского потенциала про-
мышленности. Особое внимание 
при этом намерены уделять выпуску 
стратегически значимых и жизненно 
необходимых и важнейших лекар-
ственных средств.

Что планируется получить 
в итоге? Будет работать 75 
современных фармпредприя-
тий и создано десять научно-
исследовательских центров 
по разработке инновационных 
лекарственных средств миро-
вого уровня. Доля отечествен-

ного производства  стратегически 
значимых, жизненно необходимых 
и важнейших лекарств достигнет 90 
процентов. Резко возрастёт объём про-
изводства медтехники и изделий – за 
счёт коммерциализации и передовых 
технологий и т.д. Как там про нас гово-
рят в мире: русские долго запрягают, 
но быстро ездят? Значит, поехали!

Евгения ЛЕЖАНИНА

Воронежцев призывают  
жаловаться на неправильные 

лекарства.

Читать российские законы, оказывается, дело интересное.  21 ноября 
2011 года на свет Божий появился Федеральный закон «Об основах 
охраны здоровья граждан в Российской Федерации».  Так что «в Баг-
даде всё спокойно»! В Воронеже, надо полагать, – тоже? 
Тогда почему никто из нас не уверен, что в аптеке нам продали дей-
ствующее лекарство, а не подделку?

Встречи в читальном зале Зо-
нальной научной библиотеки ВГУ и 
книжном клубе «Петровский» состоя-
лись в преддверии 70-й годовщины 
освобождения Воронежа от фашист-
ских захватчиков. Разгром на нашей 
земле Второй венгерской армии стал 
одной из самых трагических страниц 
в истории этого народа. Воронеж для 
венгров и поныне – символ «гиблого 
места», национальной катастрофы. 
Об этом напомнили воронежцам 
гости. 

В прошлом году в альманахе «Ям-
ская слобода» был опубликован пере-
вод одной из пьес Эркеня. Её он 
написал в советском плену. Название 
пьесы – «Воронеж». 

Мостом, соединяющим культуры 
двух стран, назвал кто-то из гостей 
встречу в университетской библиоте-
ке. «Эркень пришёл сюда не по соб-
ственной воле и без оружия», - особо 
подчёркивали выступавшие перед во-
ронежскими студентами в «красном» 
университетском корпусе. Будущий 
классик литературы попал в Россию 
в составе венгерского трудового бата-
льона. Трудбатовцев бросали на самые 
опасные участки: они занимались, 
например, разминированием. Обычно 
туда забирали людей, которых правя-
щий на его Родине режим считал недо-
статочно благонадёжными: представи-
телей интеллигенции, евреев. Для себя 
антифашист Эркень, видимо, находил 
это недостаточным оправданием и, по 
словам переводчицы его произведений 

Татьяны Воронкиной, «не изжил в 
себя чувство вечной вины». 

«В лагере все мы были существа-
ми израненными. Я-то был ранен 
физически, но в душевном смысле 
пострадали все без исключения… Мы 
были пленными страны, на которую 
сами напали с оружием в руках, хотя 
эта страна ничего худого нам не при-
чинила. И всё же с нами обращались 
по-человечески», - это высказывание 
писателя процитировал директор 
Культурного, научного и информа-
ционного центра Венгрии в Москве 
Андраш Барани. 

- Полчаса назад мне позвонили из 
Будапешта, - так начала своё высту-
пление вдова писателя, Заслуженный 
деятель искусств Венгрии, театровед, 
литературовед Жужа Радноти. – Я 

сказала, что не могу разговаривать, 
потому что нахожусь в Воронеже.  В 
трубке наступила странная тишина. А 
потом звонивший мужчина почти пла-
чущим голосом сказал: «Мой отец про-
вёл под Воронежем самые трагические 
месяцы своей жизни. Я готовился хоть 
раз приехать сюда и очень завидую, что 
вы смогли это сделать». 

Один из коротких военных расска-
зов писателя (о том, как два венгра шли 
сдаваться в плен, но дошёл лишь один) 
прозвучал в тот день в исполнении 
переводчицы Татьяны Воронкиной. 
А затем для заглянувших в читальный 
зал было показано  представление по 
пьесе Иштвана Эркеня «Семья Тотов» 
в исполнении артистов Московского 
областного драматического театра 
имени А.Н.Островского.  

Один и без оружия
Культура | В Воронеже прошли Дни классика венгерской литературы Иштвана Эркеня 

Виталий ЧЕРНИКОВ

К 70-летию освобождения Воронежа

Бои не местного
значения
70 лет назад они были батальонами, полками, диви-
зиями, армиями. Теми, которые, врастая в землю, не 
пустили фашистское зверьё за Дон, к Сталинграду. 
Сегодня от их батальонов, полков, дивизий, армий 
не осталось и взвода. Всего горстка их, ветеранов-
победителей Великой войны. И успеть бы нам услы-
шать, запомнить, записать их воспоминания, имена, 
события, факты, цифры.

Николай КАРДАШОВ

г.Лиски

Одного из тех солдат «поколенья особого каленья» - Павла 
Яковлевича Филимонова, оборонявшего в 1943 году небо Ли-
сок и железнодорожный узел от фашистских стервятников, мне 
удалось отыскать в Москве. Ему 94 года. После боёв за Лиски 
Павел Филимонов защищал небо Львова, а войну закончил в 
Польше в звании капитана. Награждён орденом Отечественной 
войны второй степени, боевыми медалями Жукова, «За оборону 
Москвы», «За взятие Варшавы», «За победу над Германией». 
После войны закончил Куйбышевский плановый институт, 
защитил диссертацию. Имеет учёную степень кандидата эконо-
мических наук и учёное звание доцента. Работал в управлениях 
Министерства строительных материалов РСФСР, руководил 
лабораторией профильного НИИ, заведовал кафедрой управ-
ления Всесоюзного института повышения квалификации ру-
ководящих кадров. Общий трудовой стаж солдата-победителя 
и созидателя – 54 года, а с учётом службы в армии – 61 год.

Войну Павел Яковлевич начал кадровым военным, закончив 
в 1937 году Ленинградское военно-электротехническое учили-
ще (позже – училище инструментальной разведки зенитной 
артиллерии). 23-летним командиром прожекторной роты за-
щищал небо Москвы. С февраля сорок третьего в должности 
начальника штаба батальона ПВО старший лейтенант Павел 
Филимонов отражал налёты вражеской авиации на станцию 
Лиски и железнодорожный мост через Дон. Должность нач-
штаба обязывала заполнять ежедневные формуляры батальона 
о налётах, потерях личного состава и составлять штабные 
сводки о действиях подразделения по отражению воздушных 
атак противника. 

Делясь своими воспоминаниями о защите железнодорож-
ного узла Лиски в период, когда деблокированный в начале 
Острогожско-Россошанской операции узел Лиски стал гнать 
под Курск,  Белгород и на Харьков оружие и солдат возмездия 
и Победы, он сделал в письме ко мне вот такую приписку: 
«Меньше пишите обо мне, а больше внимания уделите обороне 
лискинской переправы и станции».

«В феврале 1943 года я был назначен адъютантом зенитно-
артиллерийского полка, -вспоминает Павел Филимонов. - Полк 
наш дислоцировался в Лисках и имел в своём составе батальон 
зенитных прожекторов и роту крупнокалиберных зенитных 
пулемётов. Военная обстановка в те дни была весьма тяжелая. 
Крупная станция Лиски находилась на пересечении железных 
дорог Москва-Ростов и Харьков-Пенза. Правобережье Дона 
было только что освобождено от немцев и мадьяр. Красная 
Армия развивала наступление на Харьков, Курск и Белгород 
и нуждалась в бесперебойном снабжении войск через станцию 
Лиски. Поэтому в марте 43-го взорванный железнодорожный 
мост через Дон был в срочном порядке восстановлен. Учитывая 
важность наступления, накануне работы переправы через Дон 
приказом командующего Воронежским фронтом была создана 
противовоздушная оборона моста и станции Лиски.

В феврале и начале марта над Лисками на высоте 8-10 киломе-
тров пролетали лишь одиночные самолёты-разведчики. В марте, 
стремясь сорвать снабжение наших наступающих войск тех-
никой и продовольствием, фашисты решили уничтожить мост 
через Дон у станции Лиски яростными массированными атаками 
с воздуха. Налёты, как правило, совершались с вечерних суме-
рек до рассвета эшелонами по несколько десятков самолётов. С 
интервалами по 15-20 минут на станцию и мост волнами шли 
бомбардировщики «Юнкерс-88», пикирующие бомбардировщи-
ки «Юнкерс-87» и «Хейнкель-111». Они несли зажигательные, 
осколочные и фугасные бомбы весом 250-500 килограммов. Все 
налёты фашистской авиации совершались по одинаковой схеме: 
сначала самолёты первого эшелона сбрасывали осветительные 
и зажигательные бомбы, затем фугасные. В первом и втором 
эшелонах «Юнкерсы-87» пикировали на прожекторные станции 
и зенитные батареи, пытаясь уничтожить прикрытие объектов, 
чтобы потом безнаказанно расправиться и с ними.

С первых же налётов мы заметили редчайшую пунктуаль-
ность немцев: их самолёты появлялись над городом в одно и 
то же время – свои часы нам можно было сверять с началом 
налёта. Поэтому к появлению стервятников мы всегда были в 
боевой готовности. В марте над позициями моего батальона 
стояла низкая облачность, позволявшая находить прожекто-
рами 8-10 самолётов. Всего же за месяц было совершено 14 
налётов группами по 40-50 самолётов. И каждый налёт – это 
напряжённый нервный бой всех средств ПВО: прожектористов, 
артиллеристов, пулемётчиков. Небо колыхалось от мечущихся 
лучей прожекторов, от мерзкого рёва пикировщиков заклады-
вало уши, дыбилась земля от бомбовых взрывов. Но, поймав 
очередной «Юнкерс», прожекторные расчёты крепко держали 
его в перекрестии лучей, пока в него не попадали наши зенитчи-
ки. Особо отмечу, что прожектористы – мужчины и женщины 
– сражались стойко, действовали грамотно и слаженно. Не 
помню случая, чтобы кто-то покинул прожекторную станцию, 
увидев пикирующего на неё «Юнкерса». Женщины в мужестве 
не уступали мужчинам, чем заслужили общее уважение.

Стоит, однако, отметить, что налёты гитлеровцев не всегда 
были безрезультатными. При каждой воздушной атаке фу-
гасными бомбами уничтожались семь-восемь жилых домов, 
а пять-шесть строений загорались от «зажигалок». Были и 
человеческие жертвы. На станции обычно стояло три-четыре 
эшелона, дожидавшиеся своей очереди на правый берег. И 
при прорывах самолётов к станции им удавалось поджечь до 
шести вагонов».

(Окончание следует.)

В отражении массированных атак с воздуха  
были хороши все средства.

Если раньше подделку можно было сравни-
тельно легко отличить даже по упаковке, то 

сегодня фальшивотаблеточники обзавелись отличным 
оборудованием, и определить, что именно держишь  
в руках, под силу только лабораторным путём.
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Спортивная панорама
Воронеж  и  область

Без чудес не обошлось
Для того чтобы пробиться в полуфинальный этап 
первенства высшей лиги «Б», волейболистам «Кри-
сталла» необходимо было попасть в «квартет» лучших 

команд своей зоны. Перед вторым туром, который прошёл в 
подмосковном Красногорске с 15 по 20 января, наша команда 
отставала от заветного четвёртого места на одно очко. Начали 
тур волейболисты «Кристалла» неудачно, проиграв красногор-
скому «Зоркому» - 0:3 и белгородскому «Белогорью-2» - 1:3. 
И лишь затем воронежцы одолели беспросветного аутсайдера 
- ВК «Тверь» - 3:0. После выходного дня подопечным Вячеслава 
Зайцева пришлось решать сложнейшую задачу, ведь отставание 
от идущего четвёртым клуба «Академия-Казань» увеличилось 
до четырёх очков. При таком раскладе даже победа в очном 
противостоянии не гарантировала «Кристаллу» места в полу-
финале. Да плюс ещё последний матч тура казанцы проводили 
с аутсайдером, проигравшим все встречи. Но вот тут-то и нача-
лось самое интересное. В очном противостоянии с «Академией» 
«Кристалл» добился столь нужной победы - 3:0. В последний 
игровой день воронежцы нанесли поражение финишировав-
шему третьим смоленскому «СГАФК-Фениксу» - 3:1. Но для 
продолжения борьбы за повышение в ранге этого было мало. 
Надо было, чтобы не одержавшие ни одной победы тверичи 
обыграли сверхмотивированную «Академию-Казань». И чудо 
произошло - ВК «Тверь» победил на тай-брейке - 3:2.

Таким образом, «Кристалл» занял спасительное четвёртое 
место, опередив клуб из столицы Татарстана всего на одно 
очко. Компанию воронежцам в полуфинале составят «Зоркий» 
(Красногорск), «Белогорье-2» (Белгород), «СГАФК-Кристалл» 
(Смоленск), а также два представителя зоны «Юг» - «Газпром-
Ставрополь» (Георгиевск) и «Иристон» (Владикавказ). Полу-
финал также будет состоять из двух туров: с 12 по 17 февраля 
все шесть команд сыграют между собой в Красногорске, а с 
5 по 10 марта - в Георгиевске. В финальный этап выйдут три 
команды из шести.

Потери и приобретения «Локомотива»
На минувшей неделе игроки лискинского «Локо-
мотива» приступили к усиленным тренировкам на 
базе родного клуба. Первый сбор «железнодорож-

ников» завершится третьего февраля. Команда проводит по 
две тренировки в день - утром упор делается на повышение 
функциональной готовности, вечером игроки работают с мя-
чами. Надо отметить, что в распоряжении футболистов есть и 
тренажёрный зал, и искусственное поле. В межсезонье неиз-
бежна ротация. Так, «Локомотив» покинули полузащитники 
Никита Бондарев, Барсег Киракосян и Артур Кулумбегов, а 
также помощник главного тренера Руслан Аблаев, который 
вошёл в тренерский штаб «Факела». На просмотре находятся 
защитник Александр Владкин («Молния» Саратов), полуза-
щитники Алексей Перминов (ФК «Якутия» Якутск), Никита 
Поляков (ФК «Елец-М»), Дмитрий Сапельников («ДонЭнер-
го» Аксай) и форвард Андрей Суровцев («Молния» Саратов). В 
ближайшее время ожидается приезд ещё двух потенциальных 
новобранцев «Локомотива», фамилии которых руководство 
клуба пока не называет.

В ближайших планах «Локо» провести два контрольных 
матча, которые запланированы на ближайшую субботу. Снача-
ла «основа» встретится с «Факелом», а затем условно второй 
состав сыграет с «Выбором-Курбатово». Эти матчи пройдут 
на искусственном поле стадиона «Чайка», где продолжается 
зимнее первенство Воронежской области на призы газеты 
«АиФ». После трёх туров 100-процентный показатель у фа-
ворита турнира «Выбора-Курбатово», одолевшего в минувшее 
воскресенье ВИ ГПС - 2:1. Ещё в одном матче ФК «Воронеж» 
нанёс поражение СДЮСШОР «Факел» -2:0, а СДЮСШОР-15 
была свободна от игр.    

Сориентировалась на «отлично»
Воронежская спортсменка Мария Фесенко завоевала 
место в сборной России по спортивному ориентирова-
нию на лыжах и будет бороться за медали на чемпио-

нате мира в Латвии. Отбор в сборную проводился на Кубке 
России, где Мария Фесенко заняла пятое место на длинной 
дистанции и выполнила норматив мастера спорта.

А в Рыбинске прошли Всероссийские соревнования среди 
юных лыжников в возрасте 16-17 лет. Победители этих соревно-
ваний получали право выступить на Европейском юношеском 
олимпийском фестивале в Румынии. В Рыбинск съехались 
сильнейшие гонщики России в этой возрастной категории, 
которые завоевали право выступать на этих соревнованиях на 
отборочном старте, прошедшем в декабре в Сыктывкаре. Тогда 
16-летняя лыжница из Борисоглебска Дарья Рогозина смогла 
попасть в тридцатку сильнейших, благодаря чему и получила 
право выступить в Рыбинске.

Дарья Рогозина выходила на старты в трёх гонках, но луч-
ший результат был ей показан в спринте классическим бегом. 
Пятикилометровую дистанцию Дарья преодолела с десятым 
временем дня, причём отставание от третьего места составило 
всего тридцать секунд. Однако этот результат не позволил 
Дарье пробиться на Олимпийский фестиваль. Пожелаем удачи 
спортсменке из Борисоглебска на следующих соревнованиях, 
которые пройдут в начале февраля в Твери! 

«Негостеприимные» хозяева
После двух досадных неудач в Липецке, когда футбо-
листы ШВСМ уступили местной команде ЛГТУ 6:4 и 
5:4, воронежцам необходимо было побеждать на своей 

площадке. И соперник был, что называется, по зубам - дебютант 
первой лиги МОА «Черноземье» - белгородский «Зодиак». В 
первом матче хозяева площадки не оставили камня на камне от 
обороны гостей, победив «Зодиак» с крупным счётом 5:0. А если 
бы подопечные Валерия Скрыпникова ещё и реализовали все 
свои голевые моменты, то счёт и подавно был бы двухзначным. 
Ответный матч прошёл по другому сценарию. Сначала повели 
в счёте белгородцы, но ещё в первом тайме игрокам ШВСМ 
удалось сделать серьёзную заявку на успех - 3:1. После перерыва 
рисунок игры не сильно изменился, и наша команда записала 
в свой актив очередную победу - 5:2. После двух туров ШВСМ 
занимает четвёртое место, имея в активе шесть очков. Очередные 
матчи воронежцы проведут в Липецке 26 и 27 января против 
дублирующего состава клуба высшей лиги «Энеркома».

Параллельно с матчами мужских команд проходили поедин-
ки женских клубов ШВСМ и «Зодиака». И здесь хозяйки 
площадки оказались крайне «негостеприимными». Воронеж-
ские девчата дважды нокаутировали белгородскую команду с 
крупным счётом 11:1 и 9:1.

Тем временем в Воронеже прошёл турнир по мини-футболу, 
посвящённый памяти Заслуженного работника физической 
культуры и спорта РФ Анатолия Стригина. Анатолий Ми-
хайлович ушёл в мир иной в сентябре прошлого года. На 
протяжении долгих лет он занимал пост начальника отдела 
физической культуры и спорта управы Центрального района 
Воронежа. В турнире приняли участие шесть команд юношей 
2002-2003 годов рождения. В итоге в призовую тройку вошли: 
«Локомотив», «Кристалл-2002» и «Кристалл-2003». На после-
дующих местах в турнирной таблице расположились команда 
Нововоронежа, «Факел» и «Спутник».  

Леонид ХРУЩЁВ.

На 2012 год в Госреестре селек-
ционных достижений, допущенных 
к использованию по Центрально-
Черноземному региону, находится 
больше 250 гибридов кукурузы. Какой 
выбрать? Есть над чем задуматься. На 
полях Воронежской области в 2012 
году на зерно высевалось почти 90 ги-
бридов. Больше 2/3 из них – гибриды 
иностранной селекции с высоким по-
тенциалом продуктивности. Однако 
получить в среднем по области (осо-
бенно на юге) высокий урожай они не 
помогли. Почему? Анализ результа-
тов 2010-2012 годов показывает, что 
урожайность кукурузы значительно 
больше зависит от погоды (чаще всего 
влагообеспеченности), чем от названия 
гибридов или страны их происхожде-
ния. При практически одном и том же 
наборе основных гибридов в засушли-
вом 2010 году урожайность составила 
10,7 ц/га, а в благоприятном 2011-м 
– 41,7 ц/га.  В  2012 году урожайность 
кукурузы в южных засушливых райо-
нах оказалась в 4 – 5  раз ниже, чем в 
северных.

Почему же часто не проявляется 
потенциал иностранных гибридов в 
наших условиях? Потому, что боль-
шинство из них – это гибриды интен-
сивного типа для безлимитных или 
близких к ним условий. В первую 
очередь должно быть достаточно пита-
ния, тепла и влаги. Но если два первых 
минимума можно устранить внесени-
ем удобрений и подбором достаточно 
раннеспелых гибридов, то выпадение 
осадков (не меньше 200 мм за период 
вегетации) не зависит от человека, а 
орошаемых земель у нас практически 
нет. К тому же большинство запад-
ных зерновых гибридов отличается 
быстрой отдачей влаги зерном при со-
зревании, а этот признак практически 
несовместим с засухоустойчивостью.

Так может, права телевизионная 
реклама – «если нет разницы, зачем 
платить больше»? И не просто больше, 
а в 5-6 раз больше цена семян ино-
странных гибридов? И хотя известно, 
что «нет пророка в своем Отечестве», 
предлагаем обратить внимание на 
гибриды местной селекции Воронеж-
ского филиала ГНУ ВНИИ кукурузы 
Россельхозакадемии. Основания для 
этого имеются.

На посев 2013 года для области мы 
предлагаем  4 гибрида кукурузы - Во-
ронежский 158СВ, Каскад 166АСВ, 

Каскад 195СВ и Воронежский 279СВ, 
семена которых имеются на кукуру-
зокалибровочных заводах области. В 
конкурсном испытании прошлого года 
они показали следующие результаты: 
Каскад 195СВ – 74,1 ц/га при влаж-
ности зерна 27,8% и густоте 60 тысяч 
растений на 1 га; Каскад 166АСВ и 
Воронежский 158СВ показали равную 
урожайность – по 80,5 ц/га при влаж-
ности соответственно 19,0 и 19,8% 
и густоте 75 тыс./га и Воронежский 
279СВ – 88,8 ц/га при влажности 
27,2% и густоте 60 тыс./га. Посев про-
веден 10 мая на фоне гербицида харнес 
и удобрения  N101P64K64, уборка 
урожая 6 октября. 

Гибрид Каскад 166АСВ был также 
посеян на демонстрационном участке 
ООО «Возрождение» Каширского 
района, где проводилось областное со-
вещание 2012 года по кукурузе и под-
солнечнику, вместе с 29 иностранными 
гибридами 8 ведущих селекционных 
компаний мира. Посеяли 10 мая с 
густотой 80 тыс./га, убрали 8 декабря. 
В условиях хозяйства Каскад 166АСВ 
показал лучший результат и занял  
1-е место среди всех гибридов как 
по урожайности зерна – 120,9 ц/га, 
так и по уборочной влажности зерна, 
которая оказалась самой низкой.

Приведенные данные подтвержда-
ют, что отечественные гибриды также 
имеют высокий генетический потен-
циал продуктивности. А невысокую 
урожайность зерна (в благоприятных 
погодных условиях) чаще дают сорта-
популяции, площади, посеянные се-
менами неизвестного происхождения  
от перекупщиков, а также в случае 
грубых нарушений рекомендованной 
агротехнологии выращивания (посев 
по мелкой или весенней основной об-

работке почвы, засоренность посевов, 
дефицит удобрений, нарушения при 
обработке гербицидами). 

 Для того чтобы в сентябре – первой 
половине октября получить зерно 
кукурузы с влажностью не выше 16%, 
не требующее досушки, рекомендуем 
гибриды Каскад 166АСВ и Воро-
нежский 158 СВ. Они отличаются 
раннеспелостью (ФАО 170), высокой 
потенциальной продуктивностью и 
пониженной уборочной влажностью 
зерна, достаточно высокой холодо-
стойкостью и засухоустойчивостью, 
высокой устойчивостью к полега-
нию при перестое после созревания. 
Среднеранний гибрид Воронежский 
279 СВ более урожайный, однако и 
более позднеспелый. Он подходит для 
заготовки зерно-стержневой смеси и 
влажного измельченного зерна, а так-
же при уборке в более поздние сроки 
с досушкой зерна или хранением в 
початках. 

Посев желательно провести не 
позже конца апреля. Обязательным 
является внесение удобрений на пла-
нируемый урожай и гербицидов. Опти-
мальный вариант –  почвенный герби-
цид (харнес, трофи) против злаковых 
сорняков до посева, каллисто против 
однолетних двудольных и банвел или 
диален супер против многолетних сор-
няков в случае необходимости в фазу 
3-5 листьев кукурузы.

Более подробную характеристику 
гибридов и рекомендованную техно-
логию их выращивания можно найти 
в наших брошюрах «Воронежские 
гибриды кукурузы» и «Кукуруза на 
зерно и силос (практические рекомен-
дации)» у оригинатора или при покуп-
ке семян на кукурузокалибровочных 
заводах области.                           Реклама

КАСКАД 166 АСВ –
лучший зерновой  гибрид кукурузы

Воронежской области 2012 года
В последние годы кукуруза на зерно прочно вошла в структуру 
посевных площадей большинства сельскохозяйственных пред-
приятий Воронежской области. В 2011 - 2012 годах она занимала 
почти 132 тыс.га. На 2013 год под зерновую кукурузу заплани-
ровано отвести около 200 тыс. га. Основания для расширения 
ее посевов имеются. Средняя по области урожайность зерна 
кукурузы в 2011 году составила 41,7 ц/га. Лучшие хозяйства об-
ласти в последние годы достигли урожайности кукурузы на зерно  
100 ц/га и выше.

н.а.орлянсКий, 
директор Воронежского филиала ГНУ 
Всероссийского НИИ кукурузы,  
доктор сельскохозяйственных наук

 В приёмной Президента 
Российской Федерации в Воро-
нежской области (пл. Ленина,1, 
3-й подъезд) начала работу «го-
рячая линия» для детей-сирот 
и детей, оставшихся без попече-
ния родителей, а также потен-
циальных усыновителей.

По телефону (473) 255-27-
71 можно сообщать о случаях 
ненадлежащей деятельности 
органов опеки и попечитель-
ства, нарушениях прав по сво-
евременному обеспечению жи-
льем. На «горячей линии» при-
нимаются обращения граждан, 
адресованные полномочному 
представителю Президента РФ 
в Центральном федеральном 
округе.

При составлении обращения 
в письменной форме необходи-
мо указать адрес заявителя для 
направления ему ответа или 
уточнения вопроса. Каждое 
обращение должно быть под-
писано – анонимные заявления 
не рассматриваются.

График личного приема 
граждан в приемной Прези-
дента РФ в Воронежской об-
ласти:

понедельник, среда, пятница 
– с 10.00 до 13.00;

вторник, четверг – с 15.00 
до 18.00. 

Открыта 
«горячая линия» 
для детей-сирот
и усыновителей

Как известно, в России 
существует Закон «О персо-
нальных данных» № 152-ФЗ, 
вступивший в силу 26 января 
2007 года. Закон обеспечи-
вает «защиту прав и свобод 
человека и гражданина при 
обработке его персональных 
данных, в том числе защиту 
прав на неприкосновенность 
частной жизни, личную и 
семейную тайну». То есть без 
согласия гражданина никакие 
данные о нем не могут быть 
распространяемы в обществе. 
Чтобы избежать обвинений 
в нарушении закона, судеб-
ные приставы обратились 
в Федеральную службу по 
надзору в сфере связи, ин-
формационных технологий и 
массовых коммуникаций, и 
она усмотрела «достаточные 
юридические основания для 
обработки и распространения 
разыскиваемых персональных 
данных должников – граждан, 
находящихся в розыске (в том 
числе биометрических), без их 
согласия». Как говорится, во 
имя наказания проявляющих 
непослушание все средства 
хороши.

В связи с этим вспоминается 
случай из журналистской прак-
тики. Фотокор на центральной 
улице города запечатлел муж-
чину среднего возраста, который 
в солнечный летний день с во-
жделением смотрел на красивую 
стройную девушку в мини-юбке. 
Под фотографией  никакой под-
писи не было, но через несколько 
дней герой снимка подал на 
газету иск в суд, мотивировав 
тем, что никто не спрашивал его 
согласия на публикацию. Судья 
посчитал, что права гражданина 
были действительно нарушены. 
Через какое-то время выясни-
лось, что супруга героя снимка 
задала ему хорошую трёпку за 
столь откровенные взгляды на 
красавицу, и чтобы хоть как-то 
реабилитировать себя, он по-
шел в суд. 

Нынче жизнь изменилась 
принципиально. В советские 
времена на видных местах вы-
ставлялись фотографии луч-
ших людей города или района. 
Сегодня в «героях» те, кого 
разыскивают силовые структу-
ры. Пойдут ли в суд должники, 
фотографии которых будут 
вывешены в центре Воронежа 
на всеобщее обозрение, – пока 
неизвестно.

Должников
узнаем в лицо
С недавнего времени приставы Воронежской области 
начали на своём сайте публикацию фотографий злост-
ных должников, находящихся в розыске.  Сегодня здесь 
размещены фото 59 граждан, уклоняющихся от уплаты 
алиментов, штрафов за нарушение Правил дорожного 
движения или не желающих оплачивать коммунальные 
услуги. В ближайшее время УФССП планирует разме-
щать фото злостных должников в районных газетах, 
на билбордах городских улиц, в общественном транс-
порте, на рекламных стендах. 

реплика

Борис орлоВ

Уважаемые воронежцы, ветераны, труженики тыла!
Поздравляем вас с 70-й годовщиной освобождения 
г. Воронежа от немецко-фашистских захватчиков

День 25 января 1943 года стал символом 
мужества и высокого патриотического духа 
всех, кто отстоял наш родной город: комму-
нистов и беспартийных, солдат и офицеров, 
ополченцев и подпольщиков.

В этот юбилейный памятный день желаем 
вам крепкого здоровья, бодрости, мира и 
добра!

Вечная память героям, отстоявшим и осво-
бодившим  Воронеж от фашистской нечисти! 
Вечная слава труженикам, восстановившим 
и превратившим Воронеж в индустриальный, 
научный и культурный центр Черноземья!

Воронежский обком КПРФ.

Дорогие ветераны! Накануне 70-летия со дня освобожде-
ния нашего города воинской славы от немецко-фашистских 
захватчиков примите искренние слова благодарности за 
ваш бессмертный подвиг! Низкий поклон вам! Родина вас 
помнит!
Председатель Совета  
РО ВПП «Родина»  
в Воронежской области  
Дмитрий ЛукинОВ.

В ВГУ подвели итоги конкурса вузовских многотиражных 
газет Воронежской области. В этом году их участвовало 12. 
Лучшей вузовской газетой была названа газета «Воронежский 
университет», сообщает пресс-служба вуза. Среди победителей 
- «За кадры» Воронежского государственного аграрного универ-
ситета имени императора Петра I (номинация «Лучшая инфор-
мационная служба»), «Учитель» Воронежского государственного 
педагогического университета (номинация «Лучшие материалы о 
людях»), газеты «Медицинские кадры» медакадемии имени Н.Н. 
Бурденко и «Патриот» Военно-воздушной академии имени про-
фессора Н.Е. Жуковского и Ю.А. Гагарина (за лучший материал 
по теме «Традиции. Духовность. Патриотизм»). 

Василий ЧЕРНОУСОВ.

Лучшая вузовская многотиражка
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Форма проведения годового общего 
собрания – собрание.           

Место проведения годового общего 
собрания – 394000, г. Воронеж, ул. Ф. Эн- 
гельса, 52.

Дата проведения годового общего со-
брания –  28 февраля 2013 г.

Время начала проведения собрания 
– 10 час. 00 мин.

Регистрация лиц, участвующих в годо-
вом общем собрании, – 9 час. 00 мин.

Список лиц, имеющих право на участие 
в годовом общем собрании акционеров, 
составлен по состоянию на 4 февраля 
2013 г.

Повестка дня:
1. Утверждение годового отчета, бух-

галтерского баланса, счетов прибылей 
и убытков, распределение прибыли за 
2012 г.

2. О дивидендах по итогам финансово-
хозяйственной деятельности 2012 г.

3. Избрание Совета директоров Обще-
ства.

4. Избрание Ревизора Общества.
5. Утверждение аудитора Общества.

Лица, имеющие право на участие в 
общем собрании акционеров, могут озна-
комиться с информацией (материалами) 

годового общего собрания акционеров 
по адресу: 394000, г.Воронеж, ул. Ф. 
Энгельса, 52, ежедневно с 9.00 до 16.00, 
кроме субботы и воскресенья, в течение 
20 дней до даты проведения годового 
общего собрания.

Участникам годового общего собра-
ния при себе необходимо иметь паспорт 
или иной документ, удостоверяющий 
личность, а правопреемникам и уполно-
моченным представителям – также доку-
менты, удостоверяющие их полномочия. 

Председатель Совета директоров 
В.В. ПРОтОПОПОВ.

Открытое акционерное общество «Прогресс»
(ОГРН 1033600043993, ИНН 3666026568, КПП 366601001), 

расположенное по адресу:  394000, г. Воронеж, ул. Ф. Энгельса, 52,

сООбщает О ПрОВедении гОдОВОгО ОбщегО сОбрания акциОнерОВ 
в форме совместного присутствия акционеров для обсуждения вопросов повестки дня и принятия решений  

по вопросам, поставленным на голосование.
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Депутат  
Государственной думы,  
лидер партии «Родина» 

Алексей ЖуРАВЛеВ,


